



Pequeñines del Turismo es la primera casita que ese sector pone a disposición de las madres trabajadoras.

Abre casita infantil en el sector del Turismo

En Cuba existen más de 100 instituciones de este tipo para el desarrollo de habilidades docentes y sociales de los pequeños

Texto y foto: Ana Martha Panadés

Con la apertura en Trinidad de la casita infantil Pequeñines del Turismo, la provincia de Sancti Spíritus suma cuatro centros de este tipo en respuesta a una política de la dirección del país dirigida a elevar la calidad de la atención en la primera infancia y, con ello, la formación integral de las nuevas generaciones.

“Estamos en una bellísima institución que da respuesta también a las madres trabajadoras, las familias y la sociedad”, expresó Naima Ariatne Trujillo Barreto, ministra de Educación, al asistir a la inauguración junto a Deivy Pérez Martín, miembro del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y su primera secretaria en la provincia, y Alexis Lorente Jiménez, gobernador de Sancti Spíritus, entre otros dirigentes del territorio.

Tras concluir las labores constructivas y el acondicionamiento de sus espacios, la instalación, que cuenta con dos salones dedicados a la atención de 40 infantes, constituye una opción para el cuidado de los pequeños ante el déficit de capacidades de círculos infantiles, los cuales no logran cubrir la demanda existente.

Oxana González es una de las madres beneficiadas, quien podrá dejar a su niña en buenas manos y desempeñar su trabajo en una de las agencias de viajes del territorio. “Sabemos que nuestros hijos van a estar muy bien cuidados. Es una idea maravillosa porque estamos pensando en el futuro del país”.

Tres educadoras de círculos infantiles y cinco auxiliares pedagógicas, graduadas en la especialidad de Primera Infancia, permanecerán a cargo de la atención de los niños incorporados a la casita, que reúne las condiciones para el desarrollo de habilidades docentes y sociales.

En su condición de presidente del Comité de Género y delegado del Turismo en la provincia de Sancti Spíritus, Yordanis Fernández Alonso reconoció el aporte de varias entidades del sector, Educación y una red de colaboradores, entre las que se incluyen varias mipymes. “Este proyecto institucional educativo constituye un referente de amor y humanismo de un país que apuesta por el bienestar de las madres trabajadoras. Por ello, las de nuestro sector y de la educación serán beneficiadas, pero se tendrán en cuenta otras que necesiten también este espacio infantil, y de esta manera ampliar las oportunidades para el empleo femenino”, manifestó.

Con la apertura de la casita Pequeñines del Turismo se incrementan a más de 100 las capacidades en este tipo de modalidad de atención a la primera infancia en el territorio espirituario. Para ello es fundamental el apoyo de los organismos que deben aportar los fondos para el mantenimiento y sostenibilidad de los locales.

La titular cubana de Educación y también diputada al Parlamento instó a continuar fortaleciendo la formación de la primera infancia desde la institucionalidad, al tiempo que destacó la valía de esta idea.

Tres creadores espirituanos se llevan el gato al agua

Los coterráneos merecieron el Premio al innovador de mayor impacto económico y/o social en su edición XXI

Mary Luz Borrego

Tres creadores espirituanos acaban de merecer el Premio al innovador de mayor impacto económico y/o social en su edición XXI, que auspicia la Asociación Nacional de Innovadores y Racionalizadores en ocasión del aniversario 47 de su constitución y del 95 cumpleaños de su Presidente de Honor Ernesto Che Guevara.

Ana Isa González Farfán, presidenta de esa organización en la provincia, detalló a Escambray que en el país se otorgaron solo 28 de estos reconocimientos y que por primera vez Sancti Spíritus mereció tres de esos importantes lauros.

El ingeniero Javier Gómez Valdivia, de la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba en el territorio, obtuvo el estímulo por su trabajo Optimización de instancias NAT, que permitió duplicar la posibilidad de conexión a Internet de un millón a dos millones de usuarios, sin realizar nuevas inversiones, lo cual implicó un ahorro al país de más de 16 millones de pesos.

Por su parte, a Armando Marro Pérez, de la Empresa de Laboratorios Biológico-Farmacéuticos Sancti Spíritus, se le premió por varios trabajos, entre ellos: Perfeccionamiento al sistema de comercialización de bioproductos

agrícolas como manejo integrado agroecológico de plagas, que incluyó la elaboración de nueve paquetes tecnológicos para distintos cultivos de granos, vegetales y frutas, fundamentados en el soporte nutricional como base científica para la protección de las plantas.

Entre sus innovaciones también aparecen las acciones desarrolladas en el perfeccionamiento de la estrategia comercial del paquete tecnológico para manejo integrado agroecológico de arroz, frijoles, maíz, tomate, pimiento y garbanzo.

El otro creador que mereció este importante premio fue José Luis Castro Martín, quien labora en Infraestructura y Viviendas del Ministerio del Interior y durante los últimos años elaboró y colaboró en la ejecución de varios trabajos relacionados con la recuperación de Grupos Electrónicos (GE).

En consecuencia, se redujeron considerablemente las afectaciones a los servicios prestados y se logró mayor vitalidad de las instalaciones donde se ubican dichos GE.

Gracias a su iniciativa creadora se han recuperado seis de esos equipos, dos paneles de control y se construyeron herramientas que ayudan a mejorar la calidad de las reparaciones, lo que trajo consigo un ahorro de más de 2 500 000 pesos.

Reajustan la transportación de pasajeros

Ante la tensa situación energética del país el sector del Transporte puso en vigor un grupo de modificaciones en las rutas, salidas y frecuencias de los viajes

José Luis Camellón Álvarez

La adversa situación energética que atraviesa el país por estos días impacta, como es lógico, en la transportación de pasajeros, de ahí que el sector en Sancti Spíritus realizara ajustes en la programación de las rutas, salidas y frecuencias de los viajes.

Según declaró a la prensa Yunelbys Solenzal Hernández, director de Operaciones en la Empresa Provincial de Transporte (EPT) Sancti Spíritus, se mantiene el traslado diario de alumnos y profesores hacia centros educativos de alcance provincial como el Instituto Preuniversitario Vocacional de Ciencias Exactas y el Politécnico de Informática.

Trascendió que por ahora se aseguran la mayoría de las salidas desde Sancti Spíritus hasta las cabeceras municipales con carros de Operadora de Fletes; sin embargo, sobre el viaje de cierre hacia esos destinos el directivo señaló: “Hasta que las condiciones

lo permitan, estamos logrando hacer los cierres de las rutas con los ómnibus de la EPT, aunque en algún momento puede llegar que apliquemos el mismo esquema de por la mañana, o sea, asumirlo también con Operadora de Fletes”.

En relación con el servicio urbano, Solenzal Hernández explicó que se mantiene trabajando en el horario de mayor demanda, como es el caso del pico de la mañana, con un ómnibus por ruta y, con énfasis en las rutas 2, 7 y 5, esta última enlaza la Universidad de Ciencias Médicas con el Hospital Provincial, la zona centro de la ciudad y termina en las cercanías del Hospital Pediátrico.

A propósito del servicio de ómnibus Ruter, el directivo de la EPT precisó que se protegerá un medio por ruta en el horario de la mañana; en tanto por la tarde cada Ruter dará dos viajes. “En el mediodía no se prestará este servicio”, señaló.

Sobre la transportación de pasajeros

en los demás municipios de la provincia, Solenzal Hernández informó que todas las rutas, tanto rurales como interurbanas, se mantienen paralizadas.

“Un grupo de servicios como el Medibús —encargado del traslado de enfermos a

otros territorios del país— y la transportación de profesores hacia otros centros educativos se han ido suspendiendo ante la menor disponibilidad de combustible con que está trabajando la empresa”, expresó el directivo de Transporte.



En el transporte urbano de la cabecera provincial disminuye la frecuencia de viajes. /Foto: Vicente Brito